

Soleil et grand froid dynamisants étaient de la partie pour le stage d'initiation au TREC organisé par le CREB et animé par Nadia Fontaine Dimanche 29 janvier 2012 aux Chevaux du Bel Air à Montreuil le Gast

Dès 9 heures débarquaient en force les chevaux et leurs 13 cavalières (le stage fut exclusivement féminin !)

Du cob au pur sang arabe en passant par le selle français, le barbe et le connemara, la cavalerie était variée, en âge, robes, tailles et expériences.



Tout comme les participantes et leurs motivations ; de la découverte pure à la volonté d'améliorer des performances déjà bonnes en concours, les attentes étaient diverses. Et le sujet vaste !

Nadia y a répondu avec un programme bien complet : le matin était consacré à une présentation générale de la discipline, et formation à la lecture de carte agrémentée de petits trucs « pratiques » pour être efficace: le stylo traceur plutôt rouge et plutôt fin, la montre podomètre/chronomètre (ça marche aussi avec les foulées du cheval), le comptage du nombre de foulée de trot enlevé pour faire 100m, la boussole qui ne tourne pas, qui contient une loupe, une réglette intégrée, la fabrication du porte carte avec pochettes plastiques et scotch et mousqueton...



Elle a également abordé les difficultés possibles du POR : suivre des chemins qui n'existent plus sur la carte, traverser éventuellement des bâtiments, cheminer du bon côté d'une haie, ne pas se précipiter sur un contrôle parce qu'on voit des voitures, mais veiller à arriver du bon côté, faire attention aux lotissements champignons qui ne figurent pas forcément sur une carte révisée tous les dix ans, ne pas oublier qu'1

millimètre correspond à 25 m sur le terrain, et surtout, ne pas perdre le nord !

Nous nous sommes entraînées à repérer la distance à parcourir, l'azimut des chemins sur la carte, puis ...application en selle : par équipes, 3 balises déposées à retrouver et poinçonner sur 3km800 à parcourir à 8 km/ h. D'où l'avantage d'être muni d'une calculette pour les non matheuses....

Et nous réalisons qu'il n'est pas facile de gérer à la fois l'orientation, la régularité des allures.... Le temps de se repérer, de poinçonner, le 8 km /h suppose un bon rythme de trot voire de galop dès que le terrain le permet !



Un repas rapide englouti, et voilà nos cavalières en piste pour découvrir les principales difficultés du PTV. D'abord en carrière, pour la bordure maraîchère, la maniabilité de la ruelle et l'ouverture d'un portail en corde, puis ... direction le chapeau de gendarme, le contre haut et le contrebas, en main, puis à cheval. La rivière ne posa pas trop de problème car elle était....sèche !

Bref, une bien belle journée d'initiation et de perfectionnement, où chacun a trouvé un cheminement d'apprentissage, en fonction de son niveau et de celui de son cheval dans la bonne humeur.

Toutes se sont promises de tester leurs progrès sur les prochaines épreuves !

